

le libertaire

ORGANE HEBDOMADAIRE DE L'UNION ANARCHISTE

L'AGONIE D'UN RÉGIME

Et voici encore un ministère par terre !

Depuis quelque temps la démocratie en fait une consommation formidante — et chaque fois qu'un semblable événement surgit on voit, tels des larves grouillant autour d'un cadavre, les politiciens intriguer et grouiller autour de l'Elysée, maison où la Démocratie distribue les sinécures ministérielles.

Peu nous importeraient, au fond, que ce soit telle ou telle canaille politique qui soit promue au rang de chef gouvernement — toutes les crapules du Parlement se valent par leurs coquineries — mais cette fois-ci la situation se présente sous un jour nouveau qui nous rappelle un temps, pas encore très lointain : la boucherie mondiale de 1914-1918.

Comme en 1914, on parle aujourd'hui de constituer un grand ministère d'union sacrée. Jadis, c'était pour sauver la France, maintenant, c'est pour sauver le franc. Aujourd'hui, comme naguère, il s'agit en réalité de pratiquer une médication qui prolongera de quelques semaines ou de quelques ans la vie de cette moribonde qui, ayant d'abord ralenti un temps, pas encore très lointain : la boucherie mondiale de 1914-1918.

Comme en 1914, on parle aujourd'hui de constituer un grand ministère d'union sacrée. Jadis, c'était pour sauver la France, maintenant, c'est pour sauver le franc. Aujourd'hui, comme naguère, il s'agit en réalité de pratiquer une médication qui prolongera de quelques semaines ou de quelques ans la vie de cette moribonde qui, ayant d'abord ralenti un temps, pas encore très lointain : la boucherie mondiale de 1914-1918.

Il est de fait que c'est maintenant la seule planche de salut pour le capitalisme.

Mais cela le sauvera-t-il définitivement ? Que non pas !

La crise que nous traversons n'est pas une crise politique, ce n'est pas non plus un malaise, c'est une véritable crise de régime social.

Agité de soubresauts, se débattant dans des convulsions, le capitalisme peut encore se donner à lui-même l'illusion qu'il vit solidement — il ne trompe pas l'observateur attentif : le capitalisme est en agonie.

La perturbation économique mondiale n'est pas le résultat de telle ou telle politique, elle est l'aboutissement d'une société basée sur l'exploitation de l'homme par l'homme.

Le capitalisme pourra appeler à son chevet tous les médicaments, ceux-ci pourront peut-être prolonger un peu plus sa vie, mais ils n'empêcheront pas sa mort.

Les temps sont révolus !

Tôt ou tard, il faudra arriver à la véritable solution de cette crise :

L'établissement d'une société communiste-libertaire qui remplacera le gouvernement des hommes par les hommes par l'administration des choses par le producteur.

UNION ANARCHISTE

LE CONGRÈS NATIONAL DU 14 JUILLET

La date du congrès approche sérieusement, nous demandons aux groupes retardataires de désigner le ou leurs délégués d'urgence et de communiquer les questionnaires à l'Union Anarchiste. Pour l'organisation du congrès, pour la restauration de chambres et restaurants il est indispensable que tous les délégués se fassent connaître avant le 1^{er} juillet. Le mandat de délégué sera remis à l'entrée de la salle, **SEULS LES DÉLEGUÉS PARTICIPERONT AUX DÉBATS.** Si des adhérents individuels désirent y assister, si des groupes, en dehors de l'U. A. désirent se faire entendre, nous leur demandons d'en avertir l'Union Anarchiste.

ORDRE DU JOUR :

Le rôle social, la composition et les principes de l'Union Anarchiste.

POUR SACCO-VANZETTI

L'Union Anarchiste tient à la disposition des groupes des affiches illustrées très impressionnantes.

LES PAPILLONS

Prix du cent : 4 fr. 50; du mille, 12 fr., francs. Camarades, munissez-vous de papillons.

Adresser la correspondance de l'Union Anarchiste à Pierre Odéon, 9, rue Louis-Blanc, Paris (X).

COMITÉ ANARCHISTE INTERNATIONAL DE DÉFENSE SACCO-VANZETTI

MARDI 22 JUIN, à 20 h. 30

Salle des Sociétés Savantes 8, rue Danton (Métro Saint-Michel)

GRAND MEETING

en faveur de SACCO et VANZETTI

Un camarade Italien,

Un camarade Espagnol,

SEBASTIEN FAURE

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU S. U. B.

(toutes sections réunies)

DIMANCHE 20 JUIN à 9 heures du matin

Bourse du Travail

L'abondance des matières nous oblige à reporter à la semaine prochaine la suite des Mémoires de Nestor Makhno.

Nous donnerons des détails dans le prochain numéro.

Dimanche prochain 20 juin

GRANDE FÊTE CHAMPÔTRE

de l'Union Anarchiste dans les bois de Garches, Marne-la-Coquette au lieu-dit « les Quatre Cèdres ». Tous les lecteurs du « Libertaire » y assisteront.

L'Union Anarchiste a prévu pour cette balade de nombreux divertissements : Partie concert, pêche à la ligne, courses à pied, courses en sac, jeux des ciseaux, etc., distribution de jouets et de gâteaux.

La tombola sera tirée l'après-midi.

Les petits et les grands s'amuseront et tiendront à se rendre nombreux dans les bois de Garches.

Allocation par notre vieux camarade.

SEBASTIEN FAURE

Départ Gare Saint-Lazare : Descendre à Garches - Marne-la-Coquette. Heures des trains : 8 h. 26, 9 h. 22, 10 h. 6, 11 h. 25, 11 h. 50, 13 h. 6, 13 h. 51, 14 h. 21. Heures des trains pour le retour : 17 h. 15, 18 h. 2, 18 h. 24, 18 h. 48, 18 h. 56, 20 h. 15, 20 h. 52, 21 h. 35, 22 h. 15, 23 h. et 23 h. 40.

Pris du voyage aller et retour : 3 fr. 80.

RAVITAILLEMENT

Les camarades trouveront sur place leurs boissons (vins, limonades, bière, eau minérale, etc...) au prix de revient. En conséquence, les camarades ne s'embarrasseront pas avec des bouteilles. Mais il leur est recommandé d'apporter leur repas et surtout le pain.

AVIS IMPORTANT

Les camarades à la descente du train suivront les flèches qui seront disposées le long du chemin qui mène aux « Quatre-Cèdres ». Aux environs de l'emplacement de la tête, il se pourra que les paysans n'aient pas terminé la rentrée des foins, il serait alors recommandé aux camarades de ne rien détruire, de ne causer aucun dommage... Les anarchistes savent conquérir la sympathie de tous...

CONVOCATION

Les camarades Fargues, Drone, Castelaz, Mathis, Marchal, Derras, Dupré sont priés de se trouver à la gare Saint-Lazare, salle des Pas-Perdus, à 7 heures précises.

Les camarades des groupes qui le pourront également.

En cas de mauvais temps, la fête champêtre sera remise au dimanche suivant. Que tous en prennent bonne note.

PROPOS d'un PARIA

On se souvient encore du compte rendu de la manifestation au Mur des Fédérés paru dans l'Humanité et dans lequel le plus haut de service signalait le passage des anarchistes devant les augustes personnes qui aspiraient à remplacer les gouvernements actuels au nom d'un prolétariat qui ne se sait pas, dans ces cas, sans excuse.

Or, au moment où nos camarades « vociférants » à l'adresse des agents du Kremlin quelques paroles de vérité dans le but fort louable de leur faire sentir qu'en France, ça ne se passerait peut-être pas tout seul, Marcel Cachin s'adressait à son compère Vailant-Couturier, et désignant la camarade Germaine Linthaud, lui confia : « Tu vois, cette grosse-là, eh bien, l'année dernière je lui ai donné 200 francs. C'est une policière. »

Ces paroles n'avaient pas du reste été surrées dans le tuyau de l'oreille de l'auteur des « Trains rouges » — aucune allusion à l'ex-officier d'état-major — mais prononcées à haute et intelligible voix de telle façon que nos camarades Odéon et Delecourt qui se trouvaient à proximité purent parfaitement les entendre.

Saisi de cette afaire, le Comité d'initiative de l'U. A. ne pouvait faire autrement que de demander des explications au député bolcheviste. Une lettre recommandée lui fut envoyée dans laquelle, et en termes fort mesurés, il lui était demandé de donner les preuves de ses affirmations. Je cite la fin de cette lettre :

« Ce n'est pas parce qu'une personne a un caractère emballe qu'elle mérite d'être calomniée. Si aucune réponse ne nous parvient, nette et précise, nous considérerons nos dires comme venant d'un calomniateur. »

Cette lettre a été envoyée il y a quinze jours :

De son côté, G. Linthaud, mise au courant, écrivit à M. Cachin, lui demandant un rendez-vous avec des camarades, pour lui permettre de se justifier.

M. Marcel Cachin n'a pas daigné, jusqu'à présent, répondre à ces deux lettres recommandées.

Nous nous permettons donc d'insister publiquement pour obtenir du directeur de l'Humanité un rendez-vous, au cours duquel il sera à même de préciser.

S'il continue à se dérober, nous serons donc contraints de signaler à la classe ouvrière que l'un des principaux dirigeants du parti qui monopolise à son profit, l'esprit de révolte de la classe exploitée, s'est ravalé au rang du plus méprisable des politiciens.

Les lourviers de Léon Daudet, calomniateur du roi et roi des calomniateurs, empêcheraient-ils de dormir M. Marcel Cachin ?

PIERRE MUALDES.

COMMENT STABILISER

LES EXEMPLES DE L'ÉTRANGER

I. — POURQUOI STABILISER

Lorsque la monnaie nationale est en proie aux frénétiques secousses de l'incohérence, la production tout entière en subit le contre-coup douloureux. Nul n'ignore, en effet, que les produits exportés entrent pour un fort pourcentage dans le total de la production nationale, surtout pour notre pays. Si donc les chefs d'entreprises ne peuvent prévoir le cours de la devise à l'époque des échéances de leurs clients, il s'ensuit que l'expectative est leur seule ressource. D'où restriction de la production et, par conséquent, chômage plus ou moins intense. A moins qu'il ne fasse, comme les industriels du Textile du Nord, leurs ventes et achats en devises étrangères — la livre en l'occurrence — ce qui a pour résultat d'accélérer la dépréciation du franc.

Cette incertitude du futur pouvoir d'achat du franc crée les mêmes inconvénients pour le commerce, l'industrie et l'agriculture, à l'intérieur du pays, par suite de la perplexité où se trouvent les employeurs de liquider ou d'augmenter leurs stocks.

De plus, le règlement des dettes extérieures grève le budget considérablement.

Il est compréhensible que ce dernier sera en super-équilibre si le franc augmente

son pouvoir d'achat à l'extérieur et en défi

si la dépréciation monétaire s'accélère.

En ce dernier cas la répercussion est

ressentie par tous les consommateurs

qui a pour résultat d'accélérer la dépréciation du franc.

La balance commerciale en est atteinte

elle aussi, l'importation devant être réglée au cours élevé du dollar, du florin ou autre,

alors qu'à l'exportation est basée, elle,

sur la valeur du franc, ce qui contribue à augmenter la perte de cette valeur.

Enfin, envisagé au point de vue social,

la stabilisation du franc est nécessaire.

La France est, en effet, un pays de petits rentiers, de pauvres diables, dans la catégorie de laquelle entrent beaucoup de salariés, dont les titres de rentes se composent par unités restreintes, et qui subissent, du chef de la dépréciation de l'intérieur, un dommage se traduisant par une misère honteuse. Les classes laborieuses sont volées dans leur travail quotidien — les salaires ne suivant pas la courbe de la richesse de vie — rendant ainsi toute énergie impossible, mettant par cela même le travailleur dans l'impossibilité d'assurer contre la maladie ou le chômage.

La stabilisation est donc un phénomène économique souhaitable. Mais nous savons

d'après qu'elle sera plus profitable en

cependant aux banques — qu'ils con-

voient. Mais ils ne pourront, par cela même,

éviter les répercussions désastreuses, cau-

sées par le « dumping » du change — qui

leur entraîne considérablement l'exportation au profit de l'importation — et dont

les manifestations douloureuses se traduisent par un nombre considérable et per-

manent de chômeurs. La situation s'empa-

te et engendre la position alarmante de l'industrie houillère, qui dégénère en la

fameuse grève générale. Nous voyons

donc que les salariés britanniques souffrent de cette stabilisation, alors que leurs

financiers en récoltent les bienfaits en

achetant, avec leurs livres sterling apprécier

ées en les plus magnifiques entreprises sis-

es en les pays à monnaie dépréciée.

ABONNEMENTS

FRANCE	ÉTRANGER
Un an ... 15 fr.	Un an ... 21 fr.
3 mois ... 7,50	Six mois ... 11 fr.
Trois mois ... 3,75	Trois mois ... 6 fr
	Chèque postal : Delecourt 691-12

<p

finance américaine. Les travailleurs italiens sauront ce que cela va leur coûter. Enfin, l'échec récent de la stabilisation belge est l'écoulement des enseignements sur les méfaits de la stabilisation artisanale, chère aux Anglo-Saxons. Nous savons qu'un expert anglais suit les séances du Conseil des Ministres, en violation avec la constitution belge, et les Américains attendent beaucoup des socialistes à la Vandervelde. Ceux-ci ont déjà pris leurs précautions en affirmant suivre les enseignements de Karl Marx, en livrant l'économie de leur pays aux Américains. Puisse cette politique ouvrir les yeux des travailleurs de cette nation sur l'incapacité de la politique à assurer leur bien-être.

En France

L'on nous affirme que la stabilisation est liée à un emprunt en Amérique, ce qui nous mettra sous la dépendance de cette dernière et agraverait le sort des salariés et des classes moyennes. L'Amérique détient en ses coffres-forts de l'or en quantité, rendu imprévisible afin de ne pas créer l'inflation. En le déversant sur d'autres pays, le financier américain fait donc une fructueuse affaire, sans préjudice des garanties qu'il réclame : confiée sur les Banques, sur les chemins de fer, etc., La stabilisation amènera la crise économique constatée dans tous les pays qui l'ont effectuée au détriment des classes du travail. Cependant la stabilisation monétaire est nécessaire, non seulement au strict point de vue économique, mais aussi, et surtout, au point de vue anarchiste. Connaissons-nous donc parfaitement la misère ? Pouvons-nous stabiliser notre devise en évitant tous les méfaits qu'entraîne la méthode préconisée par les anglo-saxons ?

Marcel Lepoil.

VERS L'ÂGE DE RAISON

Moralité de la nécessité

(Suite.)

D'abord, parce qu'en vertu de l'axiome B, l'homme, limité par le temps et par l'espace et, par conséquent, par la substance et par son effort, ne peut empêtrer sur autrui en lui imposant une restriction ou une surproduction quelconque due à ses excès prolifiques ; et qu'ensuite il est toujours arbitraire de lancer dans la jungle sociale des êtres sensibles qui souffriront peut-être par notre faute.

Débordé par le mal, submergé par la violence, l'ignorance et la haine, l'humain, malgré ses efforts héroïques, essaie impuissamment de ses défaites successives, vaincu par la gueule triomphale des malfaçons.

N'y a-t-il pas un certain illogisme, voir une certaine cruauté, à rejeter sur d'innocents chérubins le fardeau qui nous écrase, alors que nous nous révélons incapables de le supporter ou de le détruire.

C'est un cas de haute conscience.

Toute société conçue harmoniquement, tout groupement formé d'hommes raisonnables, devra donc équilibrer sa population avec ses moyens productifs, à seule fin de n'ouvrir qu'un minimum de temps pour les matérialités de la vie et réservé ses loisirs aux fêtes des sens et de l'esprit.

Toute charge inutile, tout entassement humain sera néfaste à l'épanouissement des individualités. Mieux vaut la qualité que la quantité.

Il n'est donc pas loisible à chacun de procréer n'importe comment, sans retenue, sans précautions particulières et sans accords préalables.

Chaque humain doit s'inspirer de cette vérité qu'une société ne se transformera efficacement qu'à la condition de ne plus répéter les mêmes errements du passé. Or, la procréation étant un phénomène très lourd de conséquences pour tous les vivants présents et pour ceux à venir, il est impossible de négliger la question de l'hérédité ou transmission des tares ou qualités des parents aux enfants.

La création d'un humain ne peut être une question d'amusement, un remède pour couple neurasthénique, un philtre magique d'attachement pour époux volages. Ce n'est pas une poupée flattant notre image vaniteuse. C'est un être nouveau avec son déterminisme, ses pensées, sa personnalité que nous devons garantir de toutes définitions, guider avec amour et raison dans son apprentissage de la vie vers la conquête du bonheur.

Etre sain de corps et d'esprit est la première condition de toute bonne procréation ; ce dont on se soucie fort peu, même aujourd'hui.

Pour avoir de belles bêtes saines et robustes, les éleveurs sélectionnent minutieusement les reproducteurs, mais pour l'animal humain tous les reproducteurs sont bons : syphilitiques, tuberculeux, maniaques, épileptiques, déments, alcooliques, cardiaques et autres malades, sont fiers des larves souffrantes issues de leurs déraisons physiologiques.

Ce n'est que par férocité vaniteuse, imbécillité ou ignorance, que l'être humain peut ainsi infliger une existence misérable à des malheureux devenus leurs victimes.

Pour le mécaniste, la vie ne peut être acceptée qu'avec espoir et même certitude de jouissance totale. Tout ce qui tend à gêner, à nuire, à rabougrir, à paralyser la vie humaine, est à détruire impitoyablement. Rien n'est en dehors du déterminisme universel et l'athée cherchant les moyens d'utiliser ce déterminisme pour l'épanouissement humain, place forcément au commencement de l'être une bonne hérédité.

Les théorèmes IV et V nous ont d'ailleurs déjà démonté la formation de l'homme et ramené sa manifestation au simple phénomène physico-chimique soumis infiniment au déterminisme universel. Il n'est pas en dehors des causalités et il est possible de produire de bons et de mauvais humains.

Les fondateurs de mondes nouveaux créent une race d'hommes magnifiques lorsqu'ils appliquent en sociologie les mêmes méthodes qu'en agronomie ou en zootechnie.

Le choix des reproducteurs, la sélection des produits, la suppression des anomalies, l'éducation intégralement et strié d'un caractère scientifique dans un milieu rationnel, transformeront l'humanité bien plus efficacement et plus radicalement que toutes les théories

fraternelles et mystiques des métaphysiciens.

Comment serait résolue la question de l'enfant à l'âge de raison ?

Toujours par l'application des vérités biologiques se ramenant à ces deux principes : bonne héritérité, bonne éducation.

Les enfants étant à la charge de la société comme tous les êtres non productifs, chaque procréation devra être acceptée par tous les participants, conformément aux principes d'équilibre coordonnant tous les groupements scientifiques et après confirmation de la bonne constitution physique des parents.

Ce n'est donc que l'état de prospérité, d'aisance, d'abondance qui déterminera les possibilités procréatives et non la fantaisie individuelle ; la densité humaine devant se maintenir stationnaire sous peines d'empêtements réciproques, de paupérisations et même de conflits guerrriers.

La question de l'hérédité et de la naissance étant résolue, comment serait élevé l'enfant ; par qui le serait-il, et quelle serait son éducation ?

Nous touchons ici le point délicat du problème éducatif.

Et toute bonne raison, l'enfant s'appartient à lui-même. Ce n'est pas un bien aliénable, un meuble, un outil, un phénomène, une cocasserie, ou un chien savant. Ce n'est pas une chose. Ce n'est pas une propriété. C'est un être en puissance, un futur homme à qui nous devons la santé et le savoir.

Or, il appert immédiatement que ce ne sont pas les parents qui pourront donner l'éducation parfaite à l'enfant, car les moyens matériels leur manqueront. Il est également néfaste pour l'enfant de subir les variations des parents ; variations d'humeur, de caractère, d'idées, d'occupation, d'affection, etc., etc., dans lesquelles sa personnalité est d'avance sacrifiée. Il n'est pas non plus fatal que les progénitures soient de bons éducateurs. La chose est même assez rare. Il faut une extrême bonté, une grande patience, un caractère égal joint à une rare fermeté ; ainsi qu'un esprit subtil, perspicace et très psychologue pour comprendre le caractère de l'enfant, savoir l'intéresser et cultiver son intelligence et sa sentimentalité.

L'enfant n'appartenant pas plus au père qu'à la mère, ceux-ci n'auront aucune influence sur son éducation dirigée en dehors de toutes métaphysiques. Il ne devra être l'ombre, ni la copie de personne et n'ètre l'adorateur d'aucun principe abstrait.

Toute l'éducation tendra dès sa plus tendre enfance, à développer chez lui l'esprit scientifique et l'esprit fraternel : le savoir et la bonté.

De vastes palais construits avec beaucoup de science et d'art et uniquement pour l'enfant, recelleront tous les trésors de la science eugénique encore en formation.

Le jeu sera l'unique moyen éducatif de l'enfant et débarrassé de leur rébarbativité latinomanie, la science, l'étude, l'observation, la perception du monde objectif éveilleront son imagination de leurs féeries réalistes.

Par d'agréables jeux communs, par de multiples recherches, créations ou constructions communes, les jeunes humains apprendront à coordonner leurs efforts, à s'associer, à œuvrer avec sagesse, guidés par la raison et par l'amitié.

Aucune idée personnelle ne leur sera soumise ou présentée. Nul n'aura la faculté de déformer leurs personnalités naissantes, ni d'en faire des jouets. Aucune théorie sociale ou religieuse ne leur sera enseignée.

Dans la première enfance, il suffira de développer en eux l'adresse des mouvements, la précision, l'évaluation exacte des objets : formes, dimensions, couleurs, vitesses, variations, pesanteur, chaleur, sons, accords musicaux ; en un mot, toutes les manifestations évidentes de la vie et cela dans des jeux agréables, récréatifs et variés, dehors de toutes contraintes ou violences.

Plus tard, ces jeux se compliqueront : constructions anatomiques, végétales et animales ; petits meubles ; petits édifices ; petites expériences de physique, de chimie, de mécanique, de jardinage, photographie, dessin, peinture, modelage, mélodies, etc., dans lesquels les enfants seront les créateurs, les constructeurs et les expérimentateurs. L'auto-autorité sera développée progressivement chez eux de manière à leur permettre la discipline volontaire, seule créatrice de forces individualités.

Avec l'âge, les connaissances se compléteront et toutes les sciences seront ainsi abordées avec une méthode expérimentale agréable, tout comme les arts et la plupart des professions humaines utiles.

Un voyage mondial d'un an ou deux à travers les richesses naturelles, archéologiques ou sociales du globe, terminera l'éducation de l'enfant qui, devenu enfin un jeune humain, cultivé, sociable, et utile à lui-même comme aux autres, devra vers seize ou dix-huit ans, après méditations et réflexions, choisir lui-même le groupement conforme à ses goûts ou en former un avec qui lui conviendra dans telle partie de la terre lui souriant, après acceptation du parent.

À ce moment, il devra fournir sa collaboration et ses efforts au groupement qu'il aura choisi ou fondé et se perfectionnera ensuite indéfiniment, dans ses loisirs, dans les diverses branches de l'art ou du savoir qui l'intéresseront.

En résumé, le problème de l'enfant peut se condenser ainsi :

1^o Limitation mondiale des naissances, étudiée scientifiquement en vue de maintenir l'équilibre entre l'espace, les subsistances et la population du globe (création d'un organisme utilisant les renseignements des statisticiens et régularisant les natalités) ;

2^o Choix et sélection des procréateurs (auto-autorité des procréateurs sur eux-mêmes) ;

3^o Sélection des enfants (suppression des anomalies, des chétis, etc., etc.)

4^o Non-appropriation de l'enfant (négligence de tous droits individuels ou sociaux envers sa personnalité) ;

5^o Education rationnelle, impersonnelle, pratique, scientifique et artistique (développement de son individualité conformément à la raison et à la bonté) ;

6^o Faculté d'option pour le genre de vie choisie par le jeune humain (facilité de réalisation, dons divers, héritage social, etc.)

Si l'humanité se continue et perpétue sa présence sur le globe vers des temps inconnus, dans une lutte toujours plus aiguë contre les puissances hostiles à toutes prolongations vitales ; si l'humain, face aux éléments éternels, oppose son génie aux forces destructives du mouvement vital, ce ne peut être que pour vivre dans la plus pure des

LE LIBERTAIRE

Le Congrès de la Fédération du Nord et du Pas-de-Calais

Dimanche dernier, 13 juin, s'est déroulé à Montigny-en-Gohelle, le 6^e Congrès de la Fédération anarchiste du Nord et du Pas-de-Calais.

Etaient représentés, les groupes de Calonne-Liévin, Hénin-Liétard, Seclin, Croix, Watrelot, Douai, Roubaix, Montigny-en-Gohelle, Harnes, Lens, Béthune, Maubeuge, Tourcq, Noyelles-Godault.

La Fédération anarchiste belge et son journal le *Combat* étaient représentés par Henri-Day et un vieil Lorrain.

Etaient également représentés, les délégués de l'Union Anarchiste. A 8 heures et demie du matin, dans la salle du Lac de Gohelle, *Hoche-Meurant* déclare ouvert le 6^e Congrès du Nord et du Pas-de-Calais et donne aux délégués le compte rendu moral et financier de l'assemblée.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*, et il a été décidé de faire voter une motion de solidarité avec l'Assemblée de l'Union Anarchiste.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

Le congrès a été ouvert par le délégué belge, *Gérard*.

La vie de l'Union Anarchiste

COMITE D'INITIATIVE DE L'U. A.

Lundi, à 20 h. 30 précises, local habituel. Présence indispensable.

LA CAISSE DE SOLIDARITE

Pour les emprisonnés, pour leur famille, camarades, souscrivez à la Caisse de solidarité de l'Union Anarchiste.

La semaine prochaine, nous publierons la deuxième liste de souscription.

PARIS-BANLIEUE

UNION ANARCHISTE
FEDERATION DE LA REGION PARISIENNE

Assemblée Générale de la Fédération

Samedi 26 juin, à 21 heures

Salle de la Solidarité

15, rue de Meaux

Ordre du jour

Le Congrès de l'Union anarchiste. Décisions à prendre pour la représentation des groupes au Congrès.

Préparation de la manifestation du 27 juin.

FEDERATION ANARCHISTE
REGION PARISIENNE

D'après les décisions du Congrès de Saint-Denis, le comité rendu moral et financier paraîtra dans le « Libertaire » la semaine prochaine.

COMITE D'INITIATIVE

Réunion du C. I. mardi 22 juin, à 20 h. 30, local habituel. Présence indispensable de tous.

GROUPES DES 3^e ET 4^e ARR.

Réunion du Groupe samedi 19 juin, à 20 h. 30, 38, rue François-Miron.

Compte rendu du C. I. de la Fédération, Causerie par un camarade du Groupe.

GROUPES DES V^e ET VI^e

Mercredi prochain, à 21 heures précises, réunion du groupe, 6, rue de Lanneau (Rendez-vous du Bâtiment).

Ordre du jour : Agitation Sacco-Vanzetti.

Tous dimanche à la Fête de l'U. A.

GROUPES DU X^e

Tous les membres du Groupe sont priés d'être présents samedi à 21 heures précises. Compte rendu du Congrès de la Région Parisienne. Bibliothèque : Choix d'un délégué pour le Congrès de l'U. A.

GROUPES DU XIX^e

Samedi 20 juin, réunion du Groupe à 21 heures, 15, rue de Meaux.

GROUPES DU XX^e

Tous les camarades habitant le 20^e, sont priés d'assister à la réunion du Groupe qui aura lieu le 24 courant, à 20 h. 30, salle du 1^{er} au Faisan Doré, 28, boulevard de Belleville. Métro : Ménilmontant.

Causerie par Marcel Lepoil, sur : Ce qu'aujourd'hui font les gouvernements russes.

JEUNESSE ANARCHISTE

Vu l'abondance des matières, « Le Coin des Jeunes », n'a pu paraître cette semaine. Réunion samedi même lieu, même local. Présence indispensable.

GROUPE REGIONAL DE BEZONS

Vingt-cinq camarades étaient présents à la réunion de dimanche dernier. Après une discussion sérieuse et aiguillée, le groupe pris les décisions suivantes : tout d'abord il se rallia à la motion concernant Chazoff adoptée au Congrès de la Fédération parisienne. Ensuite, après un échange de vues sur l'attitude que le délégué du groupe devra prendre au Congrès d'Orléans, les amis décidèrent de se rallier à la motion Léonin. A Saint-Denis, les délégués du groupe étaient absents sur la question. Mais depuis, Léonin ayant modifié le passage concernant l'individualisme, le groupe préféra cette dernière de celle de Saint-Denis. Au Congrès de la Fédération, Odéon fut une proposition pour que l'U. A. prenne le nom d'un-anarchiste communiste, le groupe l'accepta également.

Pour terminer, les compagnons décidèrent d'envoyer 25 fr. à la caisse de solidarité anarchiste ; il en sera de même tous les mois, ainsi d'ailleurs que la Fédération et l'U. A. qui recevront comme par le passé la cotisation mensuelle de quinze francs. La prochaine réunion du groupe aura lieu le dimanche 27 juin.

Le groupe régional.

GROUPE DE BOULOGNE-BILLANCOURT

Réunion du groupe vendredi 18, à 20 h. 30, salle de l'Intersyndical, 83, boulevard Jean-Jaurès. Discussion pour le Congrès.

Compte rendu du C. I. Vendredi prochain, causerie par un camarade sur l'Hygiène.

GROUPE DE LIVRY-GARGAN

Réunion du Groupe, samedi 10 juin, à 21 heures, au 9, de la rue de Meaux.

Compte rendu du Congrès de la R. P. Organisation du meeting, Sacco-Vanzetti. Commentaire de la discussion sur la commune libertaire. Cette discussion vient des plus intéressantes, car elle engage tout le problème social, les corsins auront à cœur de la suivre. Que les retardataires n'oublient pas d'y venir, on n'y coupe pas des cheveux en quatre.

AUX CAMARADES DE CHOisy-THAIS

Sur la demande du groupe italien de Maisons-Laffitte le groupe de Bezons a accepté de participer au Comité local anarchiste en faveur de Sacco et Vanzetti.

GROUPE DE SAINT-DENIS

Réunion du Groupe libertaire, vendredi 18, à 20 h. 30, avec causerie du camarade Odéon. Que tous les copains se fassent un devoir d'y assister et de prendre part au travail qui nous appelle pour l'organisation et le Congrès de l'U. A. du 14 juillet.

GROUPE DE CLICHY

Réunion tous les vendredis à 20 h. 30, à l'Inter-syndical (60, rue de Paris). Causerie par le camarade Michel sur l'anarchisme, son rôle social.

Invitation cordiale aux sympathisants et aux lecteurs du « Libertaire » (Bibliothèque).

GROUPE DE LAGNY

Samedi 19 juin, à 20 h. 30, préau des Ecoles, rue Paul-Bert, à Lagny, mécénat Sacco-Vanzetti, avec Marcel Lepoil et Courtinat.

Heure du train pour les orateurs, 8 h. 13, gare de l'Est.

PROVINCE

GROUPES LIBERTAIRE DU HAVRE

Mardi 22 juin, à 8 h. 30, que tous les camarades viennent nombreux pour envisager ensemble la propagande.

Alors : les déçus qui n'ont pas pu venir coter les affiches, l'on ne fait rien au groupe ?

GROUPES DE MONTEREAU

Le Groupe se réunira exceptionnellement le samedi 19, local habituel, à 20 h. 30. A l'ordre du jour : le prochain congrès, le rôle social de l'U. A. Colloque.

GROUPES DE CLERMONT-FERRAND

Les nombreux lecteurs du « Libertaire » de Clermont sont avisés que les réunions du Groupe auront lieu désormais tous les vendredis soirs à 20 heures à la Bourse du Travail. Tous auront à cœur de se dégager pour assister aux réunions et pour y prendre les décisions nécessaires par la situation. Nos compagnons Sacco-Vanzetti attendent de tous une agitation sérieuse, la propagande nécessite les efforts communs et nul doute que cet appel sera entendu.

Tous au Groupe de Clermont !

REIMS, GROUPES « TERRE ET LIBERTE »

Les camarades anarchistes et sympathisants sont invités à la réunion dimanche 20, à 9 heures, au bar des Sports. Il sera discuté sur le Congrès de l'U. A. et sur le comité Sacco et Vanzetti.

GROUPES LIBERTAIRE DE NICE

Un appel est adressé à toutes et tous les anarchistes-communistes et sympathisants libertaires de Nice et la Région pour le regroupement de nos forces éparses, donc impuissantes.

Allons les copains ! Il faut qu'à Nice, qui est une des sept premières villes de France, et placée à la porte de l'Italie fasciste, existe un groupe anarchiste fort et actif, et c'est possible, les anarchistes sont nombreux ici, et il y a du travail à faire à tout point de vue. Nous faisons appel à tous les anti-autoritaires convaincus, de la nécessité d'agir contre l'objection du régime et de la société actuelle, et de propager effectivement les idées féderalistes libertaires.

Unis, nous pouvons beaucoup ! Désunis, nous sommes impuissants ! Groupons-nous.

Au milieu du chaos économique et financier, les partis de toutes couleurs, et tous dictatoires s'agencent pour la prise du pouvoir chancelant, au bénéfice d'une caste, d'une minorité.

Laissant-nous faire ? Non ! Nous avons notre mot à dire, et seule l'organisation sérieuse nous le permettra. La réaction donne de bons résultats ? comment pouvons-nous en soutenir les innombrables victimes, si nous sommes divisés ?

Le mouvement anarchiste de langue française prend une réelle extension à laquelle nous devons contribuer. Persuadés que toutes et tous vous comprendrez l'utilité pressante de ce regroupement de nos forces éparses, nous vous invitons tous à assister nombreux chaque vendredi, petite salle du « Café des Tramways », 30, place Garibaldi, aux réunions du groupe libertaire de Nice. Ebran.

GROUPES D'ANGERS

Réunion du groupe mercredi 23 juin, à 20 h. 30, à la Renaissance.

Présence indispensable de tous les copains. Discussion au sujet du Congrès.

GROUPES ANARCHISTE

Bien-être et Liberté (Toulouse)

Le groupe de Toulouse se réunit tous les mercredis et samedis à 20 h. 30, 16, rue du Peyrou.

Samedi 19 juin, discussion sur l'ordre du jour du Congrès de l'U. A.

Cette question étant très intéressante et importante, prière à tous les copains d'y assister. Miraud.

Communications diverses

GROUPES THÉATRAL

Adhésion et répétition chez H. Guérin, 31, rue Doudeauville, mardi prochain, à 20 h. 30. Un camarade mettre en scène, professionnel ou non, pourra-t-il venir nous aider ?

MISE EN GARDE

La Fédération des Jeunes anarchistes met en garde les copains contre le nommé Gaston Vaudelin, dit « Duanville », dit « Rigolo », ex-secrétaire du Groupe du 1^{er}, ex-secrétaire de la Fédération, ex-gérant de l'Eveil des Jeunes Libertoires.

Nous n'aimons pas taper les copains sous divers prétextes, et individu à disparu, après avoir dilapidé l'argent de la Fédération et après avoir volé les livres d'un de nos bons camarades qui, par solidarité, le logeaient depuis quelques temps.

Que les camarades reçoivent cet individu avec tous les honneurs qu'il mérite.

La Fédération des Jeunes anarchistes.

GROUPES DU 1^{er}

Réunion du Groupe le mercredi 23 juin, à 9 heures, 4, rue de Ménilmontant. Causerie par un camarade.

CERCLE ANARCHISTE DE MONTMARTRE

Salle Gaillard, 77, boulevard Barbès, métro Marcadet conférence tous les mercredis à 21 heures.

Le 23 juin : Élaine Larivière (des amis du Seigneur) fera une conférence sur l'enfant, Libre discussion, électrisme, éducation, bibliothèque, journaux et brochures.

Sommaire du n° 81 de l'« En Déhors » :

Quelles sont les bases de l'anarchisme ? (Anatole Goriélik). — En guise d'épilogue. Peut-on établir une morale sexuelle rationnelle ? (Ixigree). — L'enfant prodigue (C. de Saint-Hélier). — Correspondance (G. G., Nouvelles, Commentaires). — Bourgeoisisme et ouvrierisme (A. Bally). — Il est des heures que je n'aime pas vivre. (E. Armand). — Le problème sexuel (Dr. William J. Robinson). — Débrouillons-nous. — Notre point de vue (E. O.). — Réalités. Variétés (G. de Lacaze-Duthiers). — Les Jeux d'enfants (Irjo Hirn).

La révolution intellectuelle est éternelle et créatrice (José Ingenieros). — A ceux qui nous aiment. — En marge des compressions sociales. — Grandes prostituées et fameux libertins (Emilio Gante et E. Armand). — A Elle (Pol Mnyhart). — Parmi ce qui se publie (Georgette Ryner). — Croquignoles. — Avis et Communications.

Envoi d'un numéro contre 0 fr. 50 à E. Armand, 22, cité Saint-Joseph, Orléans.

GROUPE DE LAGNY

Réunion du Groupe, samedi 10 juin, à 21 heures, au 9, de la rue de Meaux.

Compte rendu du Congrès de la R. P. Organisation du meeting, Sacco-Vanzetti. Commentaire de la discussion sur la commune libertaire. Cette discussion vient des plus intéressantes, car elle engage tout le problème social, les corsins auront à cœur de la suivre. Que les retardataires n'oublient pas d'y venir, on n'y coupe pas des cheveux en quatre.

AUX CAMARADES DE CHOisy-THAIS

Réunion tous les vendredis à 20 h. 30, à l'Inter-syndical (60, rue de Paris).

Causerie par le camarade Michel sur l'anarchisme, son rôle social.

Invitation cordiale aux sympathisants et aux lecteurs du « Libertaire » (Bibliothèque).

LE LIBERTAIRE TRIBUNE FEDERALE DU BATIMENT

A LYON

L'action et la répression chez les terrassiers

Depuis quelque temps, les taupiers se révoltent ; tous les jours, depuis que le cahier de revendications est déposé à la Chambre patronale, des mouvements de chantiers ont lieu. Le syndicalisme a droit de cité, et petit à petit, les terrassiers obtiennent quelques augmentations de salaires. Malheureusement, ces dernières sont vite grignotées par la hausse du coût de la vie.

Le premier jalon de l'année 1926 a été marqué par une augmentation horaire de 0 fr. 75 ; à l'origine, il n'y avait que quelques chantiers qui appliquaient cette augmentation ; aussitôt, une Commission de propagation à travers les chantiers réveilla les gars et, par quelques sacrifices, obtint quelques augmentations supplémentaires. Ces dernières sont vite grignotées par la hausse du coût de la vie.

Le Syndicat des Terrassiers a été créé en 1926, mais n'a pas suivi la tendance générale, et n'a pas obtenu de succès, ni pour le travail, ni pour la révolution.

Les moyens employés par le Syndicat des Terrassiers ont été l'œuvre de l'action directe et de la grève perpétuelle. Les entrepreneurs, chaque fois qu'ils se sont aperçus qu'un nouvau appelaient les démissions syndicales, immédiatement ils faisaient appeler le délégué du syndicat et accordaient les augmentations demandées sans cesse.

Le Syndicat des Terrassiers a été fondé par les camarades syndicalistes de l'U. A. et de la Fédération.

Le Syndicat des Terrassiers a été fondé par les camarades syndicalistes de l'U. A. et de la Fédération.

Le Syndicat des Terrassiers a été fondé par les camarades syndicalistes de l'U. A. et de la Fédération.

Le Syndicat des Terrassiers a été fondé par les camarades syndicalistes de l'U. A. et de la Fédération.

</